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SOBRE "ENTORNOS LABORALES SEGUROS: RESPONSABILIDAD Y ACCIÓN DESDE EL LIDERAZGO" 

El reclamo en la Cámara “por las 20 horas” de duración del curso de 
capacitación por tema de género en que el Gobierno incluyó al Congreso 

sí, solo bastaba la Clave Única, 
El origen de la controversia estaba en lo que fue 

inicialmente una mera indicación de Ximena Ossan- 
ón, de RN, para que las autoridades de Gobierno 
hicieran el curso, a propósito del caso Monsalve; pero 
La Moneda la derogó de la Ley de Presupuestos, la 
trasladó a la Ley de Reajuste y de vuelta incluyó no 
solo al Ejecutivo, sino que también a diputados, sena- 
dores, Corte Suprema, Ministerio Público, alcaldes, 
concejales, Cerca de mil altos funcionarios públicos 
en total. “Ley pareja no es dura”, comentaba una 
autoridad en los pasillos del Congreso, sin desdlibujar 
una cierta mueca risueña de su rostro. 

RIENZI FRANCO 

“Aunque hagan "chuuu!, los quiero ver viviendo un 
contó en la sala de la Cámara 

el diputado por Collipulli Jorge Rathigeb (RN) sobre 
las dificultades con el acceso a internet que tuvo 
para hacer el curso de capacitación de género titu- 
lado "Entornos laborales seguros: responsabilidad y 

mes en La Araucaníó    

acción desde el liderazgo". 
Si bien parecía una broma en una sala de clases, 

se trataba del hemiciclo y de una realidad que aque- 
jó a parte importante del Congreso. Lo más comple- 
jo fue, para los legisladores, la duración de 20 horas 
del curso; de eso reclamaron varios, entre otros, 
Johannes Kaiser (PNL), quien dijo en la sala, "qué 
tipo de ley requiere de 20 horas de estudio para 
poder comprender sus alcances. Hicimos esa ley 
(Karin) en este Congreso, metamos esa ley de nuevo 
y hacerla más fácilmente comprensible” 

    Imagen de uno de los módulos del curso de género. 

La capacitación, se les informó a los diputados, 
requiere de tiempo, al disponer de módulos con 
doblaje de voz —que hicieron notar, tenía un tono 
marcadamente mexicano— para concretar su avan- 
ce y estudio; no basta con hacer simplemente enter. 
Para acceder al campus virtual del Servicio Civil, eso 

Ministra de la Mujer: 
“Es positiva la capacitación” 

Los lineamientos del curso, dice la norma, son en 
consulta al Ministerio de la Mujer, a cargo de Anto- 

En la sala del Senado, las ministras de la Mujer, Anto- 
nia Orellana, y de la Segpres, Macarena Lobos, junto con 
la subsecretaria de Evaluación Social, Paula Poblete. 

  

nia Orellana, quien comentó a "El Mercurio” que "es 
positiva cualquier acción que vaya en aumento de la 
capacitación permanente. Eso ha quedado demos- 
trado que es necesario en todos los niveles de admi- 
nistración”. Entre 2023 y 2024, se informó, suman 
57 millas capacitaciones en materia de género 
mediante el Servicio Civil. Ministros, subsecretarios 
y delegados ya hicieron el curso, indicó el Ejecutivo. 

  

En plena actividad de las colectividades en período electoral: 

Derecha extra Chile Vamos inicia arremetida 
en seguridad (P. Rep.) y en probidad (PSC 

RIENZI FRANCO 

En pleno período electoral, 
ante la elección presidencial y 
parlamentaria de noviembre, las 
colectividades están inmersas en 
un constante movimiento de 
piezas y de sus estrategias. 

Alos bloques tradicionales les 
sigue el despliegue del resto de 
tiendas, como los de la denomi- 
nada derecha extra Chile Vamos 
representados, por ejemplo, en 
los partidos Social Cristiano y el 
Republicano. Desde la izquierda 
los motejan con calificativos co- 
mo ser de la “derecha dura”. 
Ambas colectividades concre- 

taron una arremetida legislativa 
tendiente, primeramente, a pre- 
sentar una batería de proyectos 
en materia de probidad, por par- 
te de diputadas socialcristianas. 

En el detalle, las legisladoras 
del PSC Sara Concha (presiden- 
ta) y Francesca Muñoz buscan 
reactivar lo que llaman fast track 
legislativo en probidad. Es uno 
delos aspectos más relevantes el 
cuidado en el uso de los recursos 

    

  

   utado Cristián Araya, al asumir anteayer la presidencia de la comisión de Seguridad de la 
Cámara. El legislador entrega la tradicional campanilla a la encargada saliente Gloria Naveillán 

Legisladoras del Partido Social Cristiano ingresaron proyectos y Cristián Araya (P. Republicano) asumió la 
presidencia de comisión clave, la de Seguridad Ciudadana. El despliegue incluye contacto con el Gobierno. 

  

Una ronda de conversaciones con los presidentes de la Cámara, del Senado y la Segpres 
sostuvieron las diputadas Concha y Muñoz para reactivar el fast track en materia de probidad. 

  

públicos, sobre todo, porque se 66 . , 
está en tiempo de campañas, re- Asumo la presidencia de la 
frescan desde el sector. comisión de Seguridad con el 

Junto con promover la trami- 
tación de propuestas sobre pro- 
bidad, Concha y Muñoz las so- 
cializaron con el presidente de la 
Cámara, José Miguel Castro; y 
del Senado, Manuel José Ossan- 
dón, ambos RN, e igualmente lo 
hicieron con la ministra de la 
Segpres, Macarena Lobos. 

A las autoridades les “pedi- 
mos urgencia en el compromiso 
del Gobierno sobre el llamado 
fast track legislativo en materia 
de probidad y transparencia. Esa 
es la línea én la que debemos 
avanzar para el cuidado de los 
recursos públicos” explicó Con- 
cha, en referencia a nueve pro- 
yectos contenidos en una minu- 
ta, los que proponen acelerar su 
debate, como el que procura la 
integridad en los municipios. 

66 Pedimos urgencia en el 

compromiso del Gobierno sobre el 
compromiso firme de acelerar leyes 

que fortalezcan a las policías. Sin 
rodeos: estoy del lado del orden público 
y el control de las calles”. 

CRISTIÁN ARAYA (P. REP.) 
PRESIDENTE COMISIÓN DE SEGURIDAD DE LA CÁMARA 

También ingresaron otro para 
fortalecer las facultades fiscali- 
zadoras y disciplinarias de la 
Contraloría y garantizar la efec- 
tiva observancia de los princi- 
pios de responsabilidad, eficien- 
cia, probidad y transparencia en 
la administración del Estado. 

La diputada Muñoz contó que 
de parte de los presidentes de la 
Cámara y del Senado percibieron 

  

SARA CONCHA 

buena recepción sobre la “petición 
de reactivar el fast track legislativo 
en probidad y transparencia. Am- 
bos se comprometieron, dentro de 
sus facultades, a instar para que 
esos proyectos, así como los tam- 
bién presentados por los parla- 
'mentarios del Partido Social Cris- 
tiano, enesaárea, avancen. Pero de 
parte del Gobierno.no hemos visto 
un compromiso concreto”. 

llamado “fast track' legislativo en 

probidad y transparencia. Esa es la 
línea en la que debemos avanzar para 
el cuidado de los recursos públicos”. 

  

DIPUTADA Y PRESIDENTA DEL PSC. 

Araya: “Voy a sacar a 
los estacionadores 
ilegales” 

En el P. Republicano, el dipu- 
tado Cristián Araya asumió hace 
poco más de 24 horas la presi- 
dencia de una de las comisiones 
clave de la Cámara, la de Seguri- 
dad Ciudadana, con el voto de 
mayoría de siete legisladores. 

“Asumo la presidencia de la 
comisión de Seguridad de la Cá- 
mara con el compromiso firme 
de acelerar leyes que fortalezcan 
a las policías, refuercen la segu- 
ridad municipal y endurezcan 
las penas contra la delincuencia. 
Sin rodeos: estoy del lado del or- 
den público y el control de las ca- 
lles”, anticipó Araya. 

Respecto de su debut, Araya 
ya conformó la tabla de la próxi- 
ma semana con tres proyectos. 
El primero de ellos es uno que 
busca permitir la instalación de 
pórticos en los recintos de salud 
y colegios, para así evitar el in- 
greso dearmas blancas, e incluso 
de fuego, y revertir la violencia 
como la registrada en estableci- 
mientos educacionales. Esa ini- 
ciativa se pondrá en votación. 

Perola tabla no se agota ahí; es 
más, se podría decir que se en- 
durece con el debate de otra pro- 

  

  

  

puesta de su autoría para sancio- 
har con pena de presidio a los es- 
tacionadores ilegales, que “son 
una mafia”, alega Araya, porque 
actualmente solo caen en falta. 

“Me interesa mucho avanzar 
en el proyecto sobre estaciona- 
dores ilegales. No puede seguir 
pasando lo que ocurre en la calle 
al estacionar un vehículo. En mi 
administración voy a sacar a los 
estacionadores ilegales y a elimi- 
nar las carreras clandestinas”, 
aseguró Araya. 

El diputado por Vitacura in- 
formó también que estará en ta- 
bla otra iniciativa orientada a 
agravar las penas y disponer me- 
didas de seguridad en favor del 
personal de Gendarmería. 

Esa batería de proyectos será 
vista el lunes, en la sesión ves- 
pertina dela comisión de Seguri- 
dad, junto con el estreno de la 
presidencia de Araya. 

  

El presidente y candidato presidencial del 
Partido Nacional Libertario, Johannes Kaiser, 
confirmó que la inscripción de su candidatu- 
ra presidencial será el 12 de julio en un 
evento con militantes de la colectividad. 

El anuncio lo realizó en el programa "Sin 
Filtros”, donde agregó que "vamos a de- 
mostrarle a esa prensa que prefiere igno- 
rarnos respecto de lo que es efectivamente 
la potencia del PAL”. 

En el partido explican que no lo pudieron 
hacer antes, ya que no estaba constituido el 
Consejo General de la colectividad, y es ese 
órgano el que lo proclama. 

En este contexto, el secretario de la 
colectividad, Juan Antonio Urzúa, explicó 
que "nosotros ya tuvimos nuestra sesión 
inaugural del Consejo General en que por 
aclamación se hizo la declaración de la 
candidatura de Johannes Kaiser como 
candidato a la Presidencia de la República”. 

Agregó que "se trata de una serie de 
pasos que están dirigidos luego hacia la 
inscripción de la candidatura, acá estamos 
haciendo simplemente el acto de la procla- 
mación y lo queremos hacer en un evento 
en donde nos acompañen los militantes”. 

Además, comentan que están haciendo 
los trámites necesarios para oficializar la 
inscripción de la precandidatura de Kaiser 

CAMPAÑA PRESIDENCIAL AL DÍA 

NO LO PODÍAN HACER ANTES, YA QUE NO TENÍAN CONSEJO GENERAL: 

P. Nacional Libertario proclamará 
oficialmente a Kaiser como candidato 
presidencial la próxima semana 

Abanderado presidencial del P. Nacional Li- 
bertario, Johannes Kaiser. 

  

en el Servicio Electoral 
En.ese caso, Kaiser se sumaría Evelyn 

Matthei Chile Vamos), quien ya realizó el 
trámite hace un par de semanas. Esto les 
permite comenzar a rendir gastos electorales, 
pero no pueden realizar campaña como tal 

Por otra parte, en el Partido Republicano 
dicen que es un tema que están viendo, 
pero que no cuentan con una fecha definiti- 
va, Sin embargo, estiman que debería ser 
este mes. 

ACOMPAÑARÁ A LA CANDIDATA EN SU DESPLIEGUE POR EL PAÍS: 

Matthei busca reforzar difusión de su 
programa e integra como vocera a Paula Daza 

Tras la baja en las encuestas y de cara 
alo que en Chile Vamos indican como un 
segundo aire" de la campaña presiden- 

cial, Evelyn Matthei decidió optar por su 
amiga Paula Daza para asumir en el rol 
de las vocerías más sectoriales, área 
programática donde la doctora ya se 
venía desempeñando hace más de un año. 

“Yo la quiero profundamente, Hay una 
amistad, hay un cariño muy profundo y 
yo le agradezco a ella enormemente que 
haya aceptado ser la vocera de mi cam- 
paña, porque nos conocemos mucho, 
porque jugamos casi de memoria y 
porque ella aporta esa cuota de tranqui- 
lidad, de seguridad, de amistad cívica 
que tanto necesitamos en Chile”, dijo 
Matthei sobre su llegada, 

Así, el rol de Daza (cuyo despliegue se 
reflejará en dos semanas, cuando vuelva 
de Inglaterra, a donde viajó ayer para 
visitar a su hijo) será reforzar las voce- 
rías sobre el área de bienestar y las 
propuestas de salud, educación, vivienda 
y temas de mujer. La idea, comentan 
desde el comando de Matthei, es que la 
doctora acompañe a la candidata en sus 
giras regionales, hablando precisamente 
de su programa respecto de esos temas. 

A comienzos de año, recuerdan en 
Chile Vamos, también era la idea que 

  

    Paula Daza, además, se desempeña como 
directora ejecutiva de CIPS-UDD. 

Daza asumiera un rol de mayor impor- 
tancia en el comando. Incluso había 
quienes ya la señalaban como vocera; sin 
embargo, ello finalmente se complicó y 
ella se remitió a colaborar con el área de 
bienestar de la campaña. 

Desde ya, la doctora es mencionada 
¡como una de las favoritas para, en un 
eventual gobierno, asumir como titular 
en el Ministerio de Salud, 

Con su llegada, la doctora reemplazará 
un cupo de los que alguna vez fueron 11 
alcaldes y parlamentarios, y trabajará de 
la mano con el generalísimo Diego Paul- 

  

sen (RN), quien concentrará las vocerías 
principales. Aún así, todavía alta que 
anuncien a otro par de integrantes que 
acompañarán este nuevo modelo de 
vocerías al interior de la campaña, donde 
los partidos estaban solicitando que 
hubiera un representante de las otras dos 
colectividades: UDI y Evópoli 

Uno de los requisitos que se buscaba 
dentro de las vocerías era que, a dife- 
rencia del problema que surgió con los 
alcaldes y congresistas, las personas 
que asumieran tuvieran el tiempo sufi- 
ciente para dedicarse casi exclusiva- 
mente a la campaña de Matthei (aun- 
que Daza mantendrá su rol como direc- 
tora ejecutiva en el Centro de Políticas 
Públicas e Innovación de la UDD) 

“Ahora que ya están definidos los 
candidatos, comienza una nueva etapa, 
La estaré acompañando activamente, 
como vocera, presentando junto a ella 
un programa sólido y bien diseñado, 
principalmente, en las áreas que hemos 
estado trabajando desde la comisión 
que integro: salud, vivienda y educación. 
Son propuestas concretas, realizables y 
de rápida ejecución, diseñadas con un 
solo fin: traer bienestar, seguridad y 
tranquilidad a la ciudadanía”, comentó 
ayer la doctora Daza vía Instagram. 
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